

# LA JUVENTUD ESPAÑOLA NO ES FALANGISTA

**A** CABAMOS de leer la conferencia de Dionisio Ridrejo, consejero nacional de la Falange, ha pronunciado un discurso en Vinaroz (Castellón) con objeto de expresar la adhesión falangista al ejército. No pudiendo paliar las asuras abiertas por los «impacientes», el secretario del Movimiento vertical, afirmó: «La juventud actual tiene el mismo espíritu que tenían los sublevados de hace diecinueve años. La Falange no es un fin en sí misma, sino el medio, el camino que los falangistas han considerado y consideran el mejor para contribuir al logro de la grandeza española. Por ello, si alguna vez creyeran ser un obstáculo a tal objetivo, serían los primeros en sacrificarse a posiciones políticas o personales en aras del fin que les hizo entrar en la vida pública española.»

Si la juventud se encuentra identificada con lo que representa para la mayoría el 18 de Julio, cómo dice Fernández Cuesta, ¿por qué no está de acuerdo con la mezquindad, con las inmoralidades y con los escrutinios que tienden a convertir en uno de tantos episodios de nuestra historia cuyo recuerdo el tiempo va esfumando, a una de las más dolorosamente fecundas etapas de la vida de España?»

Los jefes falangistas discrepan al enjuiciar la inhibición política de la juventud. Y necesario es hacer algunas observaciones. Y es que la juventud no profesa las ideas falangistas. Ni la juventud, ni los hombres maduros. La Falange no propaga sentimientos humanos, sino odios inhumanos. Para ellos, la participación en las gestiones de la sociedad no es una tarea cívica, sino el momento de «la mezquindad». Las inmoralidades y los escrutinios...

## VOLANDERAS

«Los carlistas llaman traidor al general que «vendió los fuegos».

Y premian al generalísimo que ha vendido la nación al extranjero.

Leemos y copiamos: «La Falange y su concepto del diálogo».

El Partido Único, la miseria verbal, y el silencio de una tumba.

En las bases se llevan gastados 300 millones de dólares. Mientras los obreros españoles sufren hambre y miseria.

El Concordato visto por el Opus Dei.

O Luis Candelas visto por Al Capone.

La economía española va en aumento.

Para los dirigentes del Estado del estraperlo.

España ha conmemorado el Día de la Unificación.

Falta la acción a la Falange para arar todos los cabos que tiene rotos.

Lo que puede buscar Franco en sus relaciones con Alemania.

Un nuevo chantaje para ir viviendo a costa de los demás.

EMILION.

## Con ayuda de quién?

Madrid, abril (OPE).—En una de las ediciones publicadas con motivo del Día de la Victoria, dice un periódico:

«El generalísimo, secundado por hombres muy competentes y abnegados, consiguió en tres años convertir a 40.000 soldados deficientemente equipados, en un poderoso ejército formado por más de 60 divisiones, en las que se hallaban encuadrados cerca de 600.000 soldados de este glorioso ejército que sólo en la batalla del Ebro empleó 1.500 cañones, tuvo 60.000 muertos, 300.000 heridos y más de 20.000 mutilados.»

## Postal Madzileña

**El intento de un golpe de Estado**

DESDE hace mucho tiempo diversos grupos de falangistas se muestran descontentos contra Franco y sus secuaces. Dispuestos a terminar con el «entreguismo» de Fernández Cuesta, Gónz y compañía, los Camisas Viejas — y sucesos — dispusieron a tomar por asalto el Ministerio de la Falange. Cuando tal intento pretendían llevar a cabo, estos grupos que iban armados hasta los dientes, daban una impresión de pasividad para no llamar la atención.

Al percibirse del intento de golpe de Estado, intervino la fuerza pública. Y avisado el Ministro del Partido, Raimundo Fernández Cuesta, se personó ante sus huellas para calmar impacientes e inquietudes. Se estableció un violento debate, y el jefe vertical fue catalogado de traidor. Uno de los falangistas, exaltado en grado sumo, sacó una botafueta a Fernández Cuesta. Pudo comprobarse que quien desató el botafuete fue nada menos que un jefe del S. E. U. llamado Rodríguez Elena.

Inmediatamente reaccionó la fuerza pública cargando contra los manifestantes, y procediendo a efectuar numerosas detenciones. Los inoportunos falangistas fueron trasladados a la Jefatura Superior de Policía, más tarde a la Dirección General de Seguridad, hasta dar con sus huesos en la Cárcel Provincial de Madrid.

Al enterarse el generalísimo falangista de lo acaecido, éste comenzó a poner el grito en el cielo, y con voz de ordeno y mando, dijo: «Estos miembros del orden deben ser deportados a Villa Cisneros.» Y al parecer, nada destituido fulminantemente por la Gracia de Dios, se le amenaza formal por parte del juez que instruye el caso de que serán deportados a Villa Cisneros. Con tal motivo, el nerviosismo reinante en los medios falangistas es enorme. ¿Qué pasará?, se preguntan angustiados los que hasta ahora fueron dueños absolutos de la situación.

Falange ha entrado en pleno declive. Ni el mismo Franco quiere hacer nada ni hablar de sus «camisas». Estos han cometido los mismos pecados, y a pagar los viciosos roles. Ya es hora de que empiecen a saber que atentar contra la legalidad es un lujo que se paga caro dentro del sistema franquista.

JUAN ESPAÑOL.

## La actualidad comentada

**MEMORIAS de un Subsecretario, de un «embajador extraordinario», de un general, etc., etc. Infinidad de «memorias». Principal tema: Las «Conferencias» habidas entre hombres de Estado y principalmente las que participaron los TRES, los CUATRO Grandes. Consideradas «no sucesivas», los U.S.A. deciden dar a la publicidad los documentos sobre la que tuvo lugar en Yalta con los Roosevelt, Churchill y Stalin...**

Encuentramos en la mayoría el empeño de presentar al entonces presidente de los Estados Unidos de América como el «gran equívoco» y cuyos errores fundamentales son actualmente la causa de los males que agobian al mundo. La «buena fe» de Franklin D. Roosevelt es puesta en duda por unos, alabada por otros y criticada por los más, pues permitió a Stalin convertirse en amo y señor de una parte no despreciable de Europa y tender los hilos de su siniestra diplomacia en todos los países sin excepción, convirtiéndose «ipso facto» aquella «buena fe» en incapacidad notoria al dar pie a la serie interminable de equívocos que se son imputados.

## ATEISMO

¿Existe Dios? Como un puñal agudo me hirió en plena niez el gran problema, y hundida estubo sobre mí el grave tema, ¿Existe Dios? San Agustín no pudo redimirme del trágico dilema. Dios junto al mal, según su propio esquema, no es un buen Dios. ¿Cómo romper el nudo? Franco ha venido a disipar mi duda, y ahora contemplo la verdad desnuda, bajo un siniestro cielo de cobalto. Hermanos: la verdad es dura y triste, pero es preciso proclamarla en alto. Existe Franco, luego Dios no existe.

JUAN DE LA LUZ

## DECLAMADOR SIN MAESTRO

proceder honestamente hay que ser honrados y para serlo no incurriremos en el mismo vicio del que se pretende despreciar, proclamando la verdad, sólo la verdad y nada más que la verdad con referencia a TODOS los hechos que tuvieron lugar. Porque, ¿cómo hacerlos creer que Franklin Roosevelt cometiera error tras error salvo en un episodio de su larga carrera como presidente? Un poco más de «memoria» hace falta.

El ahora inculcado fue quien ordenó el embargo de unas armas destinadas al gobierno republicano español, armas que debían servir para aplastar al fascismo encarnado en don Francisco Franco Bahamonde, general traidor entre los traidores. Prosiguiendo la política norteamericana de enemistad hacia la España republicana y su gobierno legítimo, su actuación nos fué nefasta, contribuyendo con sus «equivocaciones» políticas a nuestra derrota y al desencadenamiento de la guerra como consecuencia debía alocar el mundo entero. El «error» más terrible de Franklin D. Roosevelt no es pues tenido en cuenta y su política meticulosamente seguida bajo los auspicios del «Pentágono» si a España se refiere: el aplastamiento del ansia popular y la ayuda incondicional al franquismo sacedáneo del fascismo nazismo de Mussolini y de Hitler.

La nación española es muy pequeña para poderse rebelar contra los Estados Unidos de América y a naciones aliadas arrastradas, subyugadas por su potencial económico a diferencia de Rusia que no le cede en poderío. La lucha es en ese terreno a armas iguales y como es natural la serie de éxitos obtenidos en tierras de España se ven convertidos en fracasos morales y materiales frente al omnipotente Kremlin. De ahí la necesidad de excusar aquellos no habiéndose encontrado fórmula mejor que la usada desde tiempos inmemoriales seguros, como no fue que los muertos no hablan por muchos médiums que en el mundo seean.

«Se equivocó» Roosevelt? De acuerdo. Pero... también en España pues, no es cosa que ésta tenga que pagar siempre los platos rotos.

## Por J. GUIRAUD

En esta España liberal, progresiva, tolerante, tal vez agitada por hallarse el país en período de renovación, fué donde el general Franco, instigado y ayudado por Hitler y Mussolini, irrumpió con sus falangistas, sus pretorianos y sus inquisidores, para restaurar las horcas y los suplicios, reavivar las hogueras

## TRAZOS

Conviene girar la vista en forma retrospectiva sobre nuestra historia contemporánea para respondernos después, llevando la mano al corazón, si no vamos a ser capaces algún día de alejar del acontecer nacional el espectro de la guerra civil permanente. El mejor homenaje que podemos rendir a nuestros muertos, a todos los muertos españoles, a todos los muertos que cayeron convencidos que su sangre regaba surcos del resurgir nacional se localiza precisamente en hacer desaparecer para siempre el fantasma de la lucha fratricida, en crear con bases perdurables las condiciones que devuelvan a los hombres el amor y el respeto al semejante, que promuevan, en fin, en el individuo el respeto al prójimo y nos hagan discurrir llevando los problemas nacionales por vías de mutua comprensión y de común heredad.

No confundamos, empero. No pedimos el bloque compacto en ideas y fórmulas; eso sería caer, de nuevo, en el totalitarismo que combatimos. Civildad y tolerancia para todos; no olvidemos que nuestro libre albedrío debe terminar allí donde empieza el de los otros. La libertad del brazo de la tolerancia.

## Por FERNANDO VALERA

De la intolerancia religiosa, amordazada, tolerante, tal vez agitada por hallarse el país en período de renovación, fué donde el general Franco, instigado y ayudado por Hitler y Mussolini, irrumpió con sus falangistas, sus pretorianos y sus inquisidores, para restaurar las horcas y los suplicios, reavivar las hogueras

## EL HECHO de la SEMANA

UNA estatua de la virgen, Lloran. No es nuevo. La Iglesia católica nos tiene acostumbrados a esas excrecencias paganas, a través de las cuales, paciente, la trama de su poderío temporal.

No es solamente el aprovechamiento de las heces, del sedimento supersticioso de aqueños a los cuales no se pudo o no quiso instruir. Es la siembra consciente de terrores, de la incertidumbre y el dolor, lo que más ovejas lleva al redil vaticano. La Iglesia halla en el sufrimiento humano su más eficaz banderín de enganche y el proveedor más eficiente para olvidar sin duda las propias. El oportunismo católico saca beneficio de todas las eventualidades así políticas como sociales. Ortodoxos como paganos. De la pobreza extrema, como de la riqueza desmesurada.

Quienes desencadenaron las guerras de religión, o los exterminios de las cruzadas, o las masacres inauditas de la guerra civil española, por la Iglesia promovidas y regidas, bien pueden anotarse el éxito de prestigio económico que el llanto de ese inárido carcomido proporciona.

La Iglesia no pierde ripio, y lo mismo aprovecha el llanto, que lo provoca a mayor gloria de su empresa.

La guerra, con sus miserias, y con el descenso trágico de la moral universal, abona el campo del misticismo. Tras él, el fanatismo llena el tesoro de San Pedro.

Sobre un colchón inmenso de cadáveres, la Iglesia reina. No es extraño que una virgen de madera lloran hoy, hasta las piedras.

JUANILLO.

## VIEJA RAIZ PARA UN BROTE NUEVO

INDIVIDUO, FEDERACION Y CONFEDERACION

LOS administrativos piden disciplina. Los individuos, libertad. Las federaciones, autonomía. Deseo asociar a sus iguales. Esa fuerza está compuesta de voluntades proyectadas en una misma dirección, por la magia del mutuo acuerdo. El acuerdo se consigue siempre por mutua creación de la fuerza, objetivo de la asociación.

Los individuos asociados constituyen grupos, sindicatos o federaciones. En exilio, los sindicatos están excluidos, y quedan esas agrupaciones y federaciones. Este es el estado de organización federativa.

Las federaciones, asociadas entre sí, constituyen confederación. Es decir, federación de federaciones.

En el grupo y en la federación (primer «grado») partiendo del hecho de que los integrantes se hallan en la misma localidad y sujetos a semejantes influencias generales, el acuerdo se consigue después de haber emitido cada cual su pensamiento. La unanimidad o la votación resuelven en última instancia. La disciplina el acuerdo es general y obligatorio, puesto que ésta es la garantía de la fuerza resultante. La decepción de resultar minoría derrotada está compensada por la fuerza común de la cual el propio minoritario participa y beneficia.

La confederación es un estado superior de organización. Ella es integrada por federaciones, cada una de las cuales tiene características que le son propias, y distintas de aquellas de las federaciones que con ellas se hallan asociadas en la confederación. Luego, es elemental que esas características que son propias de las federaciones presuponen una autonomía. Esta autonomía no tiene más alcance que esos matices diferenciales. El derecho de las minorías, se reduce al respeto fundamental de esas características que, sin atacar el acervo común, son la justificación del federalismo: máximo de libertad, compatible con la libertad general.

El derecho de las minorías debe ser respetado en todo tiempo y lugar, porque en él reside el estímulo de participación general en la elaboración de la común, y en él reside asimismo la mejor resistencia a las prácticas presidencialistas y totalitarias. No obstante, ese derecho de las minorías no puede tener más alcance ni más volumen que el proporcional a su número. El derecho de una minoría no puede significar la forzosa abdicación de los más en beneficio de aquélla.

Nunca tuvo mejor actualidad el principio de «Nos somos tanto como Vos, y todos juntos, más que Vos». Pretender que el derecho de las minorías significaba menoscabo o avasallamiento para la mayoría, nos situaría de hecho y de derecho en la órbita autoritaria.

Lo ideal, en democracia libertaria, sería la unanimidad. A falta de ella, el voto y la voluntad mayoritaria significa el máximo de libertad compatible con la de los demás. El resultado es, siempre, la fuerza resultante de la disciplina a la ley común, democráticamente elaborada.

La ley confederal no es opresión, ni rigidez autoritaria. Es, al contrario, el límite extremo después del cual se entra en la tiranía. La mejor ley y su mejor gloria es que sea innecesaria, y no la aplicación.

Para las minorías oboceadas en invadir el terreno de otras federaciones, acordadas entre sí, para aquellos que incluyen entre sus pretendidos derechos el de avasallar o imponerse a los demás o, en caso contrario, elevar la obstrucción a la categoría de permanencia, queda la censura colectiva.

«Los yerros de quien enseña son siempre más graves que los de aquellos que aprenden».

J. P. OLIVEIRA MARTINS

«La verdadera Universidad popular ha sido en España el café y entre nosotros abundan los autodidactas».

Miguel de UNAMUNO

## ANDANADAS SUPERSONICAS

Valladolid, cuna del jonsismo ha venido desde la subversión acá lugar donde actualmente se han celebrado actos de afirmación «política» falangista. Con los antecedentes que se poseían de lo que fué el corresponsable a 1954, el que debía incorporarse a la serie en esta año era esperado con justificada expectación, máxime si de estos últimos meses han llegado a la opinión más de un síntoma que había muy poco en favor de la monolítica unidad franquista. Pero, se estimaron las esperanzas! Ni habló Fernández Cuesta ni peroró Girón. Hecho insólito si se cae en la cuenta de que a ellos asignaba la Falange tan «alta» misión corrientemente. En sustitución de ambos habló Cuestany, trocando la afirmación

# ESPAÑA LIBRE

CNT • ORGANO de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO de ESPAÑA • AIT

Toulouse 8 de Mayo de 1955 - Año XI - N° 375 - Hebdomadaire - Precio : 20 francos

## - ATALAYA DE LA LIBERTAD -

# VIDAS DIVERGENTES

**D** IAS atrás, mi dilecto amigo, D. Salvador de Madariaga, dedicaba una de sus charlas radiofónicas al Presidente de Yugoslavia, Mariscal Joseph Broz Tito. En síntesis, D. Salvador venía a decir que no se debe aceptar a Yugoslavia en las alianzas occidentales por las mismas razones que se oponen a la aceptación de la España franquista. No es la primera vez que escuchó en los medios políticos y culturales de Europa esta peregrina semejanza que, a fuerza de reiterada, ha terminado por prender en entendimientos tan discretos como el del señor Madariaga. No será, pues, curioso dilucidar aquí la justeza del paralelismo.

La vida y la historia son movimiento de creación en el tiempo y en el espacio. Los acontecimientos tienen que encuadrarse en su momento

y lugar históricos para que sean bien justipreciados y comprendidos. No se puede interpretar al Caudillo sin enmarcarlo en el paisaje de la España y del mundo de 1936. Erase una España liberal e ingeniosa, donde se respetaban todas las creencias religiosas y aún se toleraban los excesos del clero fanático; donde había, no ya libertad, sino licencia para injuriar a la República y difamar a los ilustres patriotas que la gobernaron; donde precalaban los derechos de la persona humana, sin que el poder ni la justicia distinguieran de partidarios y enemigos; con diputados monárquicos, fascistas y comunistas, pocos, porque escasa era la opinión que los sostenía, y con funcionarios de extracción monárquica en casi todos los puestos clave de la administración y del ejército, que juró acatar la República.

En esta España liberal, progresiva, tolerante, tal vez agitada por hallarse el país en período de renovación, fué donde el general Franco, instigado y ayudado por Hitler y Mussolini, irrumpió con sus falangistas, sus pretorianos y sus inquisidores, para restaurar las horcas y los suplicios, reavivar las hogueras

Santiago, en la España católica e imperial bendecida por San Pedro... Luego, en una pirueta prodigiosa, «digna de Auriol el saltarín payaso», como el Adam de Espronceda, cedió veinte Gibraltar al «barbaro americano», a quien los cortes de falange prodigan hoy impudicamente adulaciones y zalameñas tan repugnantes como las procaeces injurias que le reservaban hace pocos años y que aún andan impresas en los programas oficiales de la enseñanza pública.

En cambio, Tito expulsó de su tierra al invasor alemán e italiano, y cuando el correligionario moscovita pretendió inmiscuirse en los asuntos internos del país, rompió violentamente, heroicamente, con el poderoso aliado a quien le ligaban vínculos ideológicos y raciales, anteponiendo la dignidad e independencia de los pueblos yugoslavos a toda otra suerte de intereses, consideraciones y peligros.

Pero la divergencia de estas dos vidas se pone todavía más acusadamente de relieve cuando se las

## Por FERNANDO VALERA

De la intolerancia religiosa, amordazada, tolerante, tal vez agitada por hallarse el país en período de renovación, fué donde el general Franco, instigado y ayudado por Hitler y Mussolini, irrumpió con sus falangistas, sus pretorianos y sus inquisidores, para restaurar las horcas y los suplicios, reavivar las hogueras

## EL HECHO de la SEMANA

UNA estatua de la virgen, Lloran. No es nuevo. La Iglesia católica nos tiene acostumbrados a esas excrecencias paganas, a través de las cuales, paciente, la trama de su poderío temporal.

## ATEISMO

¿Existe Dios? Como un puñal agudo me hirió en plena niez el gran problema, y hundida estubo sobre mí el grave tema, ¿Existe Dios? San Agustín no pudo redimirme del trágico dilema. Dios junto al mal, según su propio esquema, no es un buen Dios. ¿Cómo romper el nudo? Franco ha venido a disipar mi duda, y ahora contemplo la verdad desnuda, bajo un siniestro cielo de cobalto. Hermanos: la verdad es dura y triste, pero es preciso proclamarla en alto. Existe Franco, luego Dios no existe.

JUAN DE LA LUZ

## VIEJA RAIZ PARA UN BROTE NUEVO

INDIVIDUO, FEDERACION Y CONFEDERACION

LOS administrativos piden disciplina. Los individuos, libertad. Las federaciones, autonomía. Deseo asociar a sus iguales. Esa fuerza está compuesta de voluntades proyectadas en una misma dirección, por la magia del mutuo acuerdo. El acuerdo se consigue siempre por mutua creación de la fuerza, objetivo de la asociación.

## DECLAMADOR SIN MAESTRO

proceder honestamente hay que ser honrados y para serlo no incurriremos en el mismo vicio del que se pretende despreciar, proclamando la verdad, sólo la verdad y nada más que la verdad con referencia a TODOS los hechos que tuvieron lugar. Porque, ¿cómo hacerlos creer que Franklin Roosevelt cometiera error tras error salvo en un episodio de su larga carrera como presidente? Un poco más de «memoria» hace falta.

El ahora inculcado fue quien ordenó el embargo de unas armas destinadas al gobierno republicano español, armas que debían servir para aplastar al fascismo encarnado en don Francisco Franco Bahamonde, general traidor entre los traidores. Prosiguiendo la política norteamericana de enemistad hacia la España republicana y su gobierno legítimo, su actuación nos fué nefasta, contribuyendo con sus «equivocaciones» políticas a nuestra derrota y al desencadenamiento de la guerra como consecuencia debía alocar el mundo entero. El «error» más terrible de Franklin D. Roosevelt no es pues tenido en cuenta y su política meticulosamente seguida bajo los auspicios del «Pentágono» si a España se refiere: el aplastamiento del ansia popular y la ayuda incondicional al franquismo sacedáneo del fascismo nazismo de Mussolini y de Hitler.

La nación española es muy pequeña para poderse rebelar contra los Estados Unidos de América y a naciones aliadas arrastradas, subyugadas por su potencial económico a diferencia de Rusia que no le cede en poderío. La lucha es en ese terreno a armas iguales y como es natural la serie de éxitos obtenidos en tierras de España se ven convertidos en fracasos morales y materiales frente al omnipotente Kremlin. De ahí la necesidad de excusar aquellos no habiéndose encontrado fórmula mejor que la usada desde tiempos inmemoriales seguros, como no fue que los muertos no hablan por muchos médiums que en el mundo seean.

«Se equivocó» Roosevelt? De acuerdo. Pero... también en España pues, no es cosa que ésta tenga que pagar siempre los platos rotos.

## VIEJA RAIZ PARA UN BROTE NUEVO

INDIVIDUO, FEDERACION Y CONFEDERACION

LOS administrativos piden disciplina. Los individuos, libertad. Las federaciones, autonomía. Deseo asociar a sus iguales. Esa fuerza está compuesta de voluntades proyectadas en una misma dirección, por la magia del mutuo acuerdo. El acuerdo se consigue siempre por mutua creación de la fuerza, objetivo de la asociación.

# TIENEN MIEDO

El tiempo nos ha dado razón, y la historia nos dará justicia en su día. Los que hemos sobrevivido a la gran tragedia española, como náufragos azoados por en vendabal, estamos asistiendo a unos acontecimientos que comprueban nuestra afirmación. Después del triunfo de los sublevados, gracias al apoyo decidido del exterior y a la casi unánime condena de la cual fué objeto nuestra causa, por parte de las democracias, un manto fúnebre fué tendido sobre el suelo hispano. Primero, el alvoso crimen cometido en la persona de lo más generoso de nuestra gente. Hombres enteros, madres espartanas, viejos y niños, pagaron con su sangre tributo a esos lobos, las lobas y los lobeznos». Se paga caro ser leal cuando lealtad se exige hacia el Estado legal, y oponerse a la sublevación traicionera, fué considerado crimen.

No bastó al furor homicida de los traidores la sangrienta represión de la cual hizo objeto a la población republicana. Apenas ocupadas las localidades, los tribunales militares quisieron dar aspecto legal a la masacre organizada, y los piquetes de ejecución no tuvieron descanso en cumplir sentencias de muerte.

Sincronizando con el avance de las fuerzas italo-alemanas el desenfreno de sus instintos, los poderosos del régimen totalitario no hallaron límite a su sadismo y convirtieron en colectivo un crimen que había sido elaborado en reducidos círculos. La delación, exponente de la más abyecta cobardía, fué galardón de perversidad.

Frente a tal abyección, las víctimas evidenciaron una altivez, una hombría y un desprecio al vencedor, que debieron avergonzar a sus victimarios. Fuera de los caídos, los muertos y los condenados, el mundo no

## ANDANADAS SUPERSONICAS

Valladolid, cuna del jonsismo ha venido desde la subversión acá lugar donde actualmente se han celebrado actos de afirmación «política» falangista. Con los antecedentes que se poseían de lo que fué el corresponsable a 1954, el que debía incorporarse a la serie en esta año era esperado con justificada expectación, máxime si de estos últimos meses han llegado a la opinión más de un síntoma que había muy poco en favor de la monolítica unidad franquista. Pero, se estimaron las esperanzas! Ni habló Fernández Cuesta ni peroró Girón. Hecho insólito si se cae en la cuenta de que a ellos asignaba la Falange tan «alta» misión corrientemente. En sustitución de ambos habló Cuestany, trocando la afirmación

## Por Ricardo SANZ

tro caso (tan atroz fué lo ocurrido), las responsabilidades y el miedo atanzan a la totalidad de quienes participaron o se gozaron en la masacre, en las persecuciones contra una población que dejaron diezmando.

Diríase que en España, después del paso de los modernos Atilas, había perecido la raza de los Morral, Mateu, Masachs, y no había nacido aún la nueva promoción de justicieros. ¡Por España!

## ANDANADAS SUPERSONICAS

Valladolid, cuna del jonsismo ha venido desde la subversión acá lugar donde actualmente se han celebrado actos de afirmación «política» falangista. Con los antecedentes que se poseían de lo que fué el corresponsable a 1954, el que debía incorporarse a la serie en esta año era esperado con justificada expectación, máxime si de estos últimos meses han llegado a la opinión más de un síntoma que había muy poco en favor de la monolítica unidad franquista. Pero, se estimaron las esperanzas! Ni habló Fernández Cuesta ni peroró Girón. Hecho insólito si se cae en la cuenta de que a ellos asignaba la Falange tan «alta» misión corrientemente. En sustitución de ambos habló Cuestany, trocando la afirmación

COMENTANDO recientes decisiones del gobierno francés en materia social, André Lafond calificaba la situación actual de injusticia permanente. Y, efectivamente, el activo militante de Force Ouvrière aprobaba sus razones, argumentaba su punto de vista dando libre expansión a sus ideas al amparo de la libertad de expresión conquistada y conservada por el pueblo francés en decenios de años de lucha. Naturalmente, que aunque fuese ese nuestro propósito, que no lo es, no seguiríamos los surcos que André Lafond nos abre en el orden localista. Convergamos, sin embargo, que la injusticia permanente y la permanente miseria son males — mejor diríamos epidemias — que se extienden y propagan con lamentable y dolorosa rapidez.

Por José Berrueto

El proletariado que ha podido conservar el derecho al ejercicio de la libertad y sus organizaciones sindicales, se manifiesta contra el régimen de desigualdad social y desequilibrio económico normativo del sistema de producción que el capitalismo impone en sus industrias. Una ola de agitación social se extiende por el mundo. Las huelgas se multiplican. Los trabajadores de diversas zonas del mundo, y de diversos sectores industriales, se lanzan a la lucha en defensa de sus reivindicaciones.

VIDAS DIVERGENTES

(Viene de la página 1) de Yugoslavia? Pues muy sencillo: porque Franco fué el aliado de Hitler y Mussolini, «responsable al par de ellos en la conspiración que desencadenó la Segunda Guerra Mundial», según rezan las declaraciones de la Asamblea de la O.N.U. y, en cambio, Tito fué el aliado heroico y leal que levantó a su pueblo contra la invasión alemana, contribuyendo con torrentes de sangre yugoslava al triunfo de las democracias agredidas. El paralelismo que desde el punto de vista de la política interior es, como se ha visto ilógico y arbitrario, se eleva a categoría de monstruoso cuando se le examina en el ámbito internacional. Como va a ser lo mismo la traición que la lealtad y el amigo que el adversario?

La divergencia que separa en el pasado y en el presente estas dos vidas, se acentúa luego cuando contemplamos sus respectivas proyecciones hacia el futuro. La vida del Mariscal traza una trayectoria clara y firme hacia la liberación progresiva. Los designios de su política se cifran en asegurar la concesión de los humildes, la dignificación de los desheredados, el ennoblecimiento de su pueblo. Su gobierno tiene que ser equitativo, porque los enemigos lo acchan por todas partes; desde dentro, para restaurar los privilegios feudales; desde fuera, para mermar la independencia nacional; pero no es un gobierno cruel. Tiende, además, a dulcificarse, en la medida que las circunstancias lo permitan sin po-

ner en peligro la estabilidad y seguridad del Estado. Es, en fin, un régimen que se somete a la prueba del sufragio, que reforma sus Constituciones, y ha transformado al jefe militar de la guerra en el presidente civil del Estado democrático. Su trayectoria va, pues, evidentemente, de la guerra a la paz, de la fuerza a la ley, de la autoridad a la libertad. Es una trayectoria engendradora de derecho. Por el contrario, la trayectoria del Caudillo es regresiva por ley de naturaleza, a que para cambiar habría de renegar de sus orígenes. Oficio de tan vil condición es el de tirano, enseñaba nuestro inmortal Quevedo, que no tiene empuje; pues cuando no desprecia, lo desprecia. El gobierno de Franco sólo puede sostenerse, si no reniega de su naturaleza, sobre el espantoso de la multitud y la magnitud de los castigos. A los quince años de victoria el despota sigue empeñado en consolidar su reino sin rey, monarquía medieval y bárbara, para solaz y en beneficio de «flores de sol y cuchillo, con sotana o con uniforme. No se reprocha al Caudillo su energía, sino su crueldad. Evidentemente, después de una guerra fratricida como la de España, nadie puede pedir al gobernante que sea débil, más si hay derecho a reclamarle que se encamine hacia la normalidad, es decir, hacia la convivencia de todos los ciudadanos en un sistema igual de derechos. Un régimen que divide a los españoles en dos castas, una de las cuales, la de los vencidos, comprende a más de la mitad de la nación y no tiene otros derechos que los de callar, sufrir y obedecer, es un régimen perpetuador de la guerra civil crónica.

He aquí por qué las vidas del Mariscal y del Caudillo no me parecen vidas paralelas, antes bien las tengo por divergentes; ni cabe adivinar entre ellas otra semejanza que la de pernicar ambas una era trágica de transición en la historia de los pueblos respectivos. Transición de la civilización a la barbárie en España; de la servidumbre a la libertad en Yugoslavia. Media vuelta a la derecha, decía el sargento aragonés, es exactamente lo mismo que media vuelta a la izquierda... sólo que es todo lo contrario. FERNANDO VALERA.

Leed y propagad «ESPAÑA LIBRE» Ricardo SANZ

TIENEN MIEDO

(Viene de la página 1) En España, tal derrota frenó de inmediato la historia sangrienta, y la incertidumbre hizo niella en la hora. El pueblo se creyó con derecho a esperar que la derrota de los bárbaros sería trasunto de un pronto cambio de régimen. Así hubiera ocurrido si la lógica hubiera deseado carta de ciudadanía en el mundo, y ese hubiese sido el instante final de Falange y el franquismo en general, si en las democracias la sensatez hubiese primado.

No fué así, desgraciadamente, y, pasados los primeros instantes de pánico en la grey que preparaba activamente los bagajes para abandonar el teatro de tanto crimen, pasado el instante de la airada protesta de la clase trabajadora y las huelgas promovidas el año 1952, todo volvió a un cauce previsto y, en medio de la indiferencia general, la situación volvió a considerarse en nuestro país. Los imponderables en el ámbito internacional, volvieron a jugar en beneficio del régimen franquista, que, decorosamente no podía tener continuidad. Ante el temor a las consecuencias de una liquidación brusca del problema español que tan graves consecuencias podían acarrear a los responsables del mismo, los cómplices de dentro y de fuera de España, se dedicaron a apuntalar el régimen odiado y las oposiciones acallaron sus iras. El miedo a las consecuencias de su acción culpable de antaño, ofrece hoy al franquismo tácticas solícitas que nunca pudo esperar.

Franco ganó la guerra; pero ha perdido la paz. Ha sido vano empeño su pretensión de maniobrar en el campo diplomático y buscar ayudas financieras que se le dan parsimoniosamente. Es tan enorme la degradación, tanto en la administración como en las costumbres, que ello sólo es la más evidente condena del régimen de probro que hunde a España. En efecto, cierto «populismo» actual que cree en una autoridad procedente, en su raíz última, del pueblo es exactamente lo contrario del sentido católico, según el cual todo poder legítimo procede de Dios y es ejercido por Dios mediante los hombres. «La Religión», dice León XIII, quiere que los ciudadanos estén sujetos a los gobernantes legítimos como a ministros de Dios, y los une a ellos no solamente por medio de la obediencia, sino por el respeto y el amor. Esto es; nada de tendencias modernas de cariz liberal en el Catolicismo; los gobernantes son la representación de Dios y el súbdito no debe hacer más que obedecer y callar. Por si no estuviera ello bien claro, remacha el articulista con esto otro: En este nuevo orden del Estado católico queda el católico súbdito ayudado a ver y respetar en la ley la presencia misma de Dios, y en el gobernante el intermediario entre la omnimoda autoridad divina y la absoluta obediencia. Y agudiza más el concepto de sumisión absoluta afirmando: Toda obediencia a medias, toda sumisión con reservas para la autoridad legítima, que gobierna según ley, sería tan tristemente «liberal» como lo sería la tentativa de «liberarse» de la obediencia a la autoridad y al poder de Dios. Ya salió aquello: «el liberalismo es pecado» que decían en tiempos de Fernando VII. Pero donde muestran todo su pensamiento es al tratar de la prensa y de la censura. Replicando al obispo de Málaga, señor Herrera, que reclama la supresión de la censura para la prensa católica, en «El Español» se sientan estas bases, como buena doctrina: Que «nada hay que oponer a la censura desde el punto de vista doctrinal»; Que la censura precisa es «de origen eclesiástico y fué establecido no mucho después del descubrimiento de la imprenta»; Que «hasta fines del XVIII, también la practicaron la mayoría de los Estados»; Que «por servir al bien común, permitido es a un Gobierno aplicarla a toda clase de noticias, AUNQUE SEAN CIERTAS, e imponerla sobre los comentarios»; Que, dentro del deber natural cristiano, son razones que abonan esta facultad del Poder «la obligación que tiene de defender el prestigio y la seguridad nacionales; velar por la paz y orden público interior; tutelar la debilidad intelectual y moral del pueblo; amparar la buena fama de las personas físicas o morales; proteger las instituciones fundamentales del Estado y, en país católico, además, la defensa de la Iglesia, del dogma y de la moral»; Que «según la doctrina católica de la autoridad civil, la censura puede extenderse a libros y folletos, a Prensa diaria, a revistas, al teatro, al cinematógrafo, a la televisión y a la radio»; Que la norma suprema para la refrendación de la misma es el bien común, y que «el custodio del bien común es el Gobierno»; Que «la ley, instrumento de go-

El gobierno de la Argentina acaba de decretar la libertad de 101 estudiantes, y el diario norteamericano «New York Times» ha publicado un editorial titulado «Más luz sobre Perón», en el que expresa lo siguiente: «El gobierno peronista de la Argentina acaba de poner en libertad a 101 estudiantes que fueron detenidos en el mes de septiembre pasado por delitos que se afirma fueron cometidos durante una huelga en la Universidad de Buenos Aires. No hay secreto alguno respecto a

esos detenidos. Los estudiantes realizaron manifestaciones en las calles. Se resistieron cuando la policía trató de deshacer sus reuniones. Su verdadera crimen sin embargo, parece haber sido que no les agradaba Perón, ni su gobierno. «En consecuencia fueron puestos a disposición del Poder ejecutivo» aun después que los magistrados los habían examinado y exonerado. Ahora la mayoría de ellos han sido puestos en libertad, aparentemente sin haber sido sometidos a juicio, después de haber sido retenidos en prisión durante muchos meses por una violación que, bajo un gobierno civilizado, habría sido penada, todo lo más, con una pequeña multa. «La Argentina es civilizada, nadie puede dudarlo. Pero el gobierno

CRONICA DEL INTERIOR Del llano a la montaña

ESTIMARAS que niego a Nietzsche. Lo creo incomprendible; pero mi yo tiene su gran parte de individualismo, sin que ello quiera decir que, al servicio del bien común, sacrificaría y anularía mucho de ese otro yo individual que cada uno tiene. En el llano se hace hoy la vida tan dura y misera que, decir vivimos, es decir la mayor mentira que pueda imaginarse. Nos hemos hecho tan miserables que si no lloramos y pedimos, no sabemos qué hacer. Mendigos nos hacen desde el momento en que quedamos engendrados. Sin salir del vientre de la madre ya nos enseñan a mendigar. Y el hombre que con tesón estima su dignidad, tiene que mordeer de rabia o reventar en un ríñon, recomido por el asco y la vergüenza.

Por Pedro Cumbres de peticiones para la construcción de nuevos edificios que serán ocupados por los jerifaltes del régimen, enemigos eternos de la libertad. Ahora, como monstruosos crimenes, a las niñas y niños que los padres envían a las escuelas, les han obligado a recoger en montón de papéletas que tienen que vender, a fin de comprar una burra que figura en el carnal de estos últimos días de cuaresma. ¡Hermosa pedagogía!

El niño, no responsable de la nulidad de sus padres—son éstos los que amparan con su silencio la cobardía de unos señores que se titulan maestros—surte influencia nefanda de las santas, mientras los denominados cristianos viven a costa del sudor y el sacrificio de los obreros, a los que dominan y dirigen a su antojo. El llano está corrompido. Respirar sus miasmas supone intoxicarse. Donde quiera que el hombre libre posa su planta, resbala sobre la baba. Y el que quiere vivir tiene que andar a cuatro patas, sirviendo de escabel a la inmensa cantidad de parásitos que todo lo infectan. Si, el llano está podrido. Es la inmensa cueva de atracadores que aniquila todo cuanto de bueno y humano la naturaleza concedió al hombre. Cada día nos encontramos más distanciados de la sociabilidad y del respeto al pensamiento. ¡Pobre de aquel que manifiesta lo que siente! El trabajo, el gran rebaño que no siente ni sufre, que camina con la cabeza baja, que trabaja y produce para que sus amos coman y disfruten, arremeterá contra el hereje que no conculga con las ruedas de molino. Es la inconsciencia reinante el origen de nuestra desastrosa situación.

NOTICIAS Y COMENTARIOS A LOS ESTADOS UNIDOS

MADRID, abril (O.P.E.). — «El Economista» comenta las proposiciones presentadas por los contratistas españoles para las obras de las bases y cuyos cifras son muy inferiores a los cálculos previstos que había hecho el contratista principal, como sucede en el caso de Ajrojan y de Beaumont, todo lo cual es en definitiva un regalo de muchos millones de dólares que se hace a los Estados Unidos en detrimento de las empresas españolas. Añade «El Economista» que los norteamericanos están preocupados por esta exagerada competencia que se hacen entre sí los contratistas es-

LOS DE LOS EMPLEOS MULTIPLES MADRID, abril (O.P.E.). — La mayoría de los asalariados se han alarmado al oír que, alegando diversas razones, se trata de establecer la jornada intensiva, lo cual podría aumentar teóricamente la productividad, pero por de pronto reduciría los ingresos de quienes se ven obligados a simultanear varias colocaciones para poder sostener a su familia.

CLERMONT FERRAND El «Grupo Cervantes» obtiene un brillante éxito El día 17 de abril se celebró en el Gran Teatro Municipal de Clermont un magnífico espectáculo de arte y folklore español. La representación estuvo a cargo del popular Grupo Artístico «Cervantes», de Roanne. Los españoles y los numerosos hispanistas de la región, asistieron en masa para pasar una tarde agradable. La gracia de los artistas les hizo cosechar unánimes y nutridos aplausos.

La señora Aida es una actriz de talento; posee grandes cualidades para la escena y lo demostró con creces, ganándose la admiración del público. La señorita Castro y el señor Cruz cosecharon grandes aplausos con su interpretación de María Dolores. Una de las notas más simpáticas de la fiesta fué, sin duda, la interpretación del «Carratín Citano» por la más joven pareja de la compañía, los hermanos Rostia y Joaquín Olmo. El público le dedicó una interminable ovación. Sarta y Fabre, una pareja de las que se hablará muy pronto, nos entusiasmaron con la magistral interpretación de «Boler». Los demás artistas merecen elogios en general. El Grupo Artístico es merecedor de todos los estímulos para que vaya avanzando por caminos de superación y de éxito.

Tanto a los organizadores como a los artistas les quedamos agradecidos por la alegría que nos ofrecieron al presentarnos en esta ocasión los relieves incomparables del folklore hispano, haciéndonos recordar con profunda emoción las bellezas de nuestra tierra soñada. — H.

F. L. de Lyon La F. L. de Lyon comunica a todos sus afiliados que, la asamblea que debía tener lugar el 1 de mayo, ha sido aplazada al domingo 8 del mismo mes. Lo que ponemos en conocimiento de todos los compañeros para que no falten a dicha reunión.

inexplicable. Tal vez el pueblo de la Argentina aprenderá la lección algún día. Es conveniente aclarar, que si los norteamericanos no satisfacen los deseos de Perón en sus demandas de dólares, no obedecen en modo alguno al sistema de gobierno que hay en el cecino país, sino a otras razones que no tienen nada que ver con la democracia, la civilización ni la libertad, que tanto emocionan al referido diario. Ante las perspectivas de buenos negocios, los norteamericanos no sienten escrúpulos morales; lo prueba el «generoso» apoyo que está prestando a casi todos los dictadores de este continente, que son muchos. Ahí tenemos a los Somoza, Pérez Giménez, Trujillo, Castillo Armas, Rojas Pinillo y otros que son los niños mimados de la «gran democracia» norteamericana, porque éstos, a su vez, en justa reciprocidad, son los más fletes servidores de sus intereses.

Por L. Torres Solé de la Argentina, que de tanto en tanto da muestras de desear el dólar norteamericano y trata de atraer a los turistas norteamericanos, priva aún a su pueblo usuales garantías civilizadas. Este episodio, como muchos otros, demuestra cuánto mal puede hacer a su país un dictador

Si el general Perón de la Argentina no hubiese especulado ingenuamente con la idea de la creación de un bloque sudamericano para oponerse a la creciente expansión económica de los yanquis ni cometido otras «atrabas» que enojaron a los magnates y gobiernos, a pesar de todos sus defectos y régimen estaría bien considerado por los colosos del Norte, que explotan la democracia para entretenimiento de bobos. Sería curioso preguntar a la prensa norteamericana por qué no se escandalizan por el permanente y criminal atentado a la civilización que comete en España el régimen del tirano Franco, tan evidente, que su propio gobierno no tuvo inconveniente en condenarlo por «genocida» en el seno de las Naciones Unidas. Allí hay menos, mucha menos li-

bertad que en la Argentina; allí hay más despiadada y cruel persecución que en el país del general Perón, y Franco fué más, pero mucho más, amigo y aliado de Hitler y Mussolini que ningún otro gobierno de los que en aquellos tiempos simpatizaron con el nazi-fascismo. Ni las acerbis críticas de los comunistas contra Norteamérica jamás fueron tan duras e injuriosas como las prologadas por Franco cuando miles y miles de hombres de todos los países caían combatiendo contra el fascismo.

No obstante el ignominioso pedestal de indignidad y vergüenza en que se sienta el régimen franquista, a pesar de que «priva a su pueblo de las usuales garantías civilizadas» para emplear los mismos términos del «New York Times», el «democrático» gobierno norteamericano no se privó del placer de pactar con Franco y ofrecerle los dólares que niega al gobierno argentino, y los norteamericanos se pasean por España como en país conquistado, satisfechos ante la perspectiva de buenos negocios que al fin y al cabo es lo único que les interesa. Franco, como un nuevo Judas, por unos dineros se vendió a los yanquis que usurparon a España Cuba y las Filipinas, según sus propias palabras, y los norteamericanos, muy sensibles, han olvidado que en España un pueblo sufre porque no hay libertad, ni democracia ni las usuales garantías civilizadas. El «New York Times» confiesa que el «pueblo argentino aprendió la lección» y nosotros esperamos que España podrá «agradecerles» algún día a los norteamericanos todo su «realismo» suicida. Montevideo, 6 abril, 1955.

La juventud y la hora presente

MOISÉS MARTÍN SUELE decirse que la juventud es el porvenir de la humanidad y es verdad. De la orientación que tome la juventud depende el futuro humano. Si en su seno se siembran las generosas ideas del amor y la libertad, el porvenir será de prosperidad. Si por contra, en sus nobles corazones se vierten las nefastas ideas del odio, es indudable que el presente sistema social engendradora de tan horribles y desastrosos efectos seguirá eternizándose, provocando la propia destrucción de la humanidad.

Jamás en el curso de la historia ha recaído tanta responsabilidad sobre la juventud como en los momentos actuales, y jamás la juventud ha manifestado una hostilidad semejante a la de hoy por los problemas de fundamental interés. Vivimos una época crítica y aguda ante la cual los hombres de te, los idealistas puros, deben imponerse los mayores sacrificios para afrontar las adversidades.

Dado el carácter de las circunstancias presentes no se puede predecir lo que será del mañana. Los acontecimientos toman una marcha tan veloz, que éstos escapan a las previsiones más exactas del hombre. Pero no obstante, si la juventud no manifiesta otras inquietudes que las del deporte y los placeres superficiales, no cabe la menor duda que la catástrofe que se avecina se producirá inevitablemente.

El panorama de nuestros días ya no puede ser más aterrador: guerra, miseria y desolación. He aquí los lotes principales con que se paga a los pueblos. Nunca, la humanidad, la libertad y la paz estuvieron tan amenazadas de exterminio total. Todos los esfuerzos, todas las energías y todas las riquezas sin destinadas a la cuestión bélica.

Importa poco que los seres humanos se mueran de hambre y los pueblos se hundan en el abismo. Lo que cuenta y tiene valor son los intereses de las clases sociales poseedoras del predominio económico, político y militar. Las palabras de fraternidad no hallan eco en nuestros días. La piedad, el amor, son sentimientos que ya no se cultivan en el bello jardín de las pasiones. Y la razón cívica debe arrastrarse y someterse a la fuerza brutal del poder.

DE VENEZUELA POR EL BUEN CAMINO El Comité de la Industria Petrolera de la Organización Internacional del Trabajo (O.I.T.) tomó el acuerdo, por mayoría, de celebrar su próxima reunión en Caracas (Venezuela). Contra ese acuerdo votaron todos los vocales obreros del organismo mencionado. Recientemente, los directivos de la F.A.T. y del C.I.O. las dos grandes centrales obreras americanas, han publicado un comunicado anunciando que a esa reunión de Caracas no acudirán representantes de las mismas, como protesta contra la supresión de los derechos sindicales y el encarcelamiento de numerosos dirigentes obreros, por parte del gobierno dictatorial de Venezuela. El acuerdo nos parece muy justo y recordamos a esos dirigentes sindicalistas norteamericanos que pronto se presentarán en Ginebra, para asistir, como observadores, a la Conferencia Internacional del Trabajo, los representantes del gobierno de Franco mucho peores que los de Venezuela.

Y sabemos que la C.I.O.S.I. ha publicado una nota protestando contra el acuerdo de invitar a los franquistas, pero creemos sinceramente que algo hacer esos sindicalistas, no más práctico que publicar las. El ejemplo del acuerdo firmado por Caracas pudiera servir de guía para la conducta a seguir. Y ya que hablamos de Venezuela nos duele contrastar la conducta digna de los sindicalistas americanos, con la selva del año pasado por algunos refugiados españoles que solicitaron y obtuvieron el apoyo de los dictadores venezolanos para celebrar unos Juegos Florales que ahora no pueden tener lugar en Barcelona.

Sin perjuicio, naturalmente, de seguir llamándonos catalanes y democratas.

ADMINISTRACION L. Prats, Vinça, recibido tu giro y conformes. C. Gallego, Decazeville, con tu giro abonas el segundo trimestre año actual. J. Illan, Chanteraine, pagas el primer y segundo trimestre y te pasamos 100 francos a donativo.

DONATIVOS B. Serrano, Ares ..... francos 450 P. Puerto, Bourg-de-Plage ..... 200 J. Llacer, Lamorlaye ..... 200 J. Illan, Chanteraine ..... 40 J. Molina, Lanerville ..... 40 P. Arrocha, Port-Etienne ..... 150 A. Rivas, Port-Etienne ..... 150 Socorro López ..... 150

DONATIVOS A ESPAÑA Sub-Delegación de Ven ..... francos 52.255 zuela ..... 450 B. Serrano, Ares, ..... 450 P. Arrocha, Port-Etienne ..... 150 Socorro López, Port-Etienne ..... 200 A. Zubano, Alet-les-Bains ..... 300 José Piñás, Alet-les-Bains ..... 300

# GENIALIDADES

## CIENCIA Y POLITICA

En mis correrías por los Estados Unidos e Inglaterra he advertido las siguientes particularidades reveladoras de algunos de nuestros defectos capitales: 1.º Las casas cárceles, por lo común, de balcones exhibidores de doncellas ociosas; 2.º, faltan o son raros los cafés donde nosotros gastamos el tiempo en discutir y murmurar; 3.º, a la vista de un ente extraño, como el de un accidente de carruaje, los transeúntes no forman coros; 4.º, y, en fin, los estudiantes y demás gente moza marchan de prisa, sin entretenerse en mirar, propiamente ni perseguir a las mujeres.

Una de las desdichas de nuestro país consiste, como se ha dicho tantas veces, en que el interés individual ignora el interés colectivo.

Dos cosas excelentes tuvo España: santos y soldados. Los santos han desaparecido definitivamente, y los soldados, según marchan las cosas, están a punto de acabarse y de acabarnos.

Miro con simpatía las justas reivindicaciones del socialismo contra la burguesía; mas al reflexionar sobre las consecuencias del triunfo de las ideas de Marx y de Lassalle, asaltan algunas dudas y no pocos recelos.

Sabios doctores tienen las Iglesias socialista y comunista que nos tranquilizan garantizándonos el advenimiento de una nueva edad de oro. Está bien. Pero, ¿por qué ellos quienes dirijen? ¿La gobernación del Estado no pasará en manos de los peores? ¿Podrá estarse que, desaparecidos o atajados los grandes resortes de la incitación y del progreso, caga la sociedad nueva en el marasmo de la mediocridad, reproduciendo ese lamentable estacionamiento de los insectos comunistas (abejas, hormigas y termitas), creado y mantenido hace millones de años, es decir, desde

# DESDE EL OASIS

## El pueblo uruguayo se moviliza

DIVERSAS circunstancias, que no es del caso examinar, hicieron larga y penosa, retardándola, la afirmación pública de la idea de llevar a cabo en el Uruguay una campaña en favor de la liberación de todos los presos políticos y sociales de nuestro país, patrocinada por el Centro Republicano Español de Montevideo.

Tras una reunión preliminar, con representantes de las entidades españolas, regionales y mutualistas, que se habían adherido a la misma (Asociación Española de Socorros Mutuos, y centenaria, Casal Catalá, Casa de Galicia, Centro Regional Valenciano y Sociedad Islas Canarias) la Comisión provisional se ocupó en redactar un llamamiento dirigido a los principales sindicatos, partidos políticos y organizaciones profesionales del país, que fué difundido por la prensa y la radio local. En él se hacía notar que, dada la agravada situación que los últimos acontecimientos internacionales habían colocado a nuestros presos, constituía un ineludible deber de la opinión democrática del mundo, devolverles, mediante una acción conjunta y decidida, primero la esperanza y después la libertad; deber al que no podía substituirse el pueblo uruguayo, cuya simpatía hacia nuestra causa le han hecho figurar siempre a la cabeza de nuestros más fieles amigos.

Las primeras adhesiones, todas ellas entusiastas, no tardaron en llegar. La Federación de Estudiantes Universitarios, las Juventudes Libertarias, el Partido Socialista, el Ateneo de Montevideo, la Asociación de Empleados Radiotelefónicos, se mostraban dispuestas a colaborar activamente en la tarea de hacer salir los cerrojos de las cárceles de España. Mientras tanto, llegaban también, del Brasil y de Cuba, los primeros ecos internacionales del llamamiento, la conformidad absoluta con la idea lanzada y la decisión firme de llevar adelante en aquellos días una campaña similar.

Contribuyendo a caldear más el ambiente favorable inicial por la libertad de nuestros presos del interior del país, con vistas

políticos del Uruguay con la única excepción del Partido Comunista. Y ello, por la sencilla razón de que cuando se trata de la libertad de los presos de España, los españoles no podemos olvidar que también en Rusia purgan delitos no cometidos un buen número de defensores de nuestra causa, entre los que se hallan los internados en el campo de Karaganda, que siguen sin ser liberados, en momentos en que se devuelven a Franco sus prisioneros de la División Azul. Apresurémonos a decir que, en todo caso, esta ausencia no será muy notada porque el comunista es uno de los más insignificantes partidos uruguayos, aunque en demagogía, voicingiería y «espantás» pueda competir con cualquiera de sus congéneres.

Volviendo a la campaña en sí, es indudable que ésta no tendrá el menor éxito, si queda circunscrita al Uruguay. Ciertamente que ya ha trascendido las fronteras pero esto no es suficiente.

### por AIBOR

se tiene fe. Es el choque de las creencias lo que produce la duda y cuanto más arraigadas sean aquellas, más aguda será ésta. Verrán los que creen que la masa agachó la cabeza y se dejó vencer. La masa está rumiando su crisis; pues, de puro cédula, se emborrachó de ideas y se bañó en la propia sangre y ahora, juiciosamente, acecha el porvenir y más que una oportunidad de revancha, busca fórmulas conciliatorias; no otra es la actitud del pueblo español, cédulo como ningún otro.

«El gran azoramiento de ahora — dice J. Ortega y Gasset —, se nutre últimamente de que tras varios siglos de ubérrima producción intelectual y de máxima atención a ella, el hombre empieza a no saber qué hacerse con las ideas», y agrega: «Creencias son todas aquellas cosas que las que

## POR UNA ECONOMIA LIBERTARIA

absolutamente contamos aunque no pertenemos en ellas...» Pero hay cosas y situaciones ante las cuales nos encontramos sin creencia firme: nos encontramos en la duda de si son o no y de si son así o de otro modo. Entonces no tenemos más remedio que hacernos una idea, una opinión sobre ellas. Las ideas son, pues, las cosas que nosotros de manera consciente construimos, elaboramos, precisamos porque no creemos en ellas.

Los pueblos maduros que cuentan en su haber con un movimiento obrero curtido en la adversidad, saben a qué atenerse respecto al origen y función del capital. Entre los hombres de nuestro pueblo se creencia impertinente que el capital no tiene entrañas que, cuanto más tiene, más quiere y al despreocupado de que le hace objeto el capitalista, responde el jornalero con un odio tan profundo como se ve forzado a disimular. No digáis, amigos georgistas, al obrero y campesino españoles: «que el antagonismo de intereses no existe entre el capital y el trabajo, como generalmente se cree, sino entre el capital y el trabajo por una parte y la propiedad territorial por la otra»; porque, os oírán con sorna y os darán la espalda; de sutilezas tiene hartos la Iglesia. No digáis, tampoco, a estos diez millones de familias estadounidenses, que han de vivir con un jornal semanal inferior a los 40 dólares... «que no existen antagonismos de intereses entre el capital y el trabajo; sino entre éstos y el terrateniente, porque os mandarán al diablo. Qué les importa a cada una de estas familias (el 25 por 100 del

# TREGUA CATALANA

Acuerdos de los Partidos y Organizaciones catalanas:

**HABIDA CUENTA**

que el pueblo de Cataluña se encuentra en la actualidad imposibilitado para manifestarse y emprender una acción positiva que le permita rehabilitar su personalidad nacional y civil.

**HABIDA CUENTA**

que las fuerzas políticas y sindicales catalanas en el Exilio tienen como deber primordial ayudar y cooperar en la acción de los compañeros que luchan en el interior, expresando al mundo los sentimientos y la opinión de Cataluña en la medida que la permitan las circunstancias, especialmente para paliar la protesta del pueblo catalán contra el despotismo y la barbarie que le oprimen.

**HABIDA CUENTA**

que los Partidos y Grupos políticos que suscriben, sociales y nacionales, debidamente representados y con plena responsabilidad, han convenido y acordado mantener los siguientes principios:

a) Defender la personalidad nacional de Cataluña, con todas las atribuciones inherentes a esta declaración.

b) No aceptar otro régimen que el de la democracia, con el respeto estricto de los Derechos del Hombre y del Ciudadano.

c) Procurar por todos los medios asegúrense el restablecimiento de la paz y la convivencia entre todos los ciudadanos, independientemente de los principios y opiniones que libremente y en uso de su derecho puedan propugnar.

d) Coordinar la acción catalana con la de las fuerzas peninsulares que acepten estos principios.

Los partidos y Grupos políticos y sindicales acuerdan:

1) Unificar su acción y propaganda persiguiendo primordialmente la movilización del pueblo catalán en defensa de sus

libertades, promoviendo en el Exterior las máximas simpatías y asistencia en favor de su causa.

2) Sin que ninguno de los Partidos y Grupos renuncie a su propia ideología o matiz político o sindical, imponerse un clima de concordia y cordialidad que asegure la eficacia de la acción conjunta y el éxito de la labor que a cada uno correspondiente.

3) Estudiar el programa de acción nacional y social que oportunamente sería propuesto para promover el levantamiento popular llamado a instaurar con la dictadura y a terminar un régimen de libertad y de justicia social.

4) Instituir un Consejo de dirección común con representación de todos los Partidos y Grupos que integran la coalición.

5) Poner a la disposición y al servicio de la acción y propaganda común los medios que dispone cada sector, situando por encima de los intereses de grupo los de la causa nacional y de la democracia, con toda lealtad y en plenitud de esfuerzos y aspiraciones.

París, 27 de febrero de 1955.

## FEDERACIONES LOCALES de Toulouse, Montauban y Villeneuve-sur-Lot

CONVOCATORIA

Por la presente quedan invitados todos los militantes a la reunión interlocal que se celebrará en Toulouse, café Fize (Arcades del Capitol) el próximo domingo día 8 de mayo, a cuya asamblea asistirá un miembro del Sub-Comité Nacional que informará en nombre de dicho organismo. La reunión dará comienzo a las diez en punto de la mañana. Debido a la importancia de los problemas a tratar encarecemos la asistencia de todos los compañeros.

La F. L. de Toulouse.

## SIGUE LA OFENSIVA

Cuando empezó la decadencia de la dictadura de Miguel Primo de Rivera, los golpes más duros fueron asestados por sus propios sostenedores de primera hora. Se acudía, también, a burlar la censura por los medios más ingeniosos. Aquellos síntomas empezaban ahora a repetirse en esta otra dictadura de efectos otro general. Y quien más se distingue en encontrar puntos flacos y atacar por el flanco es la Iglesia, sobre todo en su rama jesuítica.

La revista «Mundo», de Madrid, dedicada a política internacional, sostiene una sección, al parecer anodina, titulada «Cartas a Mundo», en la cual publica las misivas que dice recibir de sus lectores. En dicha sección y en el número correspondiente al 13 de marzo, encontramos una carta de un lector, que se refiere a la política socialista, y sin más ni más copia el final de un libro del doctor Erdman Hanisch, sobre historia de Rusia.

«Y véase las cosas que dice dicho autor sobre Rusia y lo que comenta el lector que las remite:

«La autocracia y sus beneficiarios comprendieron que el siglo XIX era crítico para ellos: el ingreso en la política mundial debía ocasionar con la penetración de las nuevas ideas, el derrumbamiento de lo antiguo. En vez de ajustarse a las condiciones distintas mediante un abandono prudente de posiciones que se habían hecho insostenibles, intentaron los círculos gobernantes y dirigentes sofocar toda perturbación que se originase recurriendo a los medios represivos a su disposición, sin procurar eliminar sus causas.

«Como medio profiláctico de especial eficacia se recurrió a una censura intensificada, con lo que sólo se consiguió incrementar lo insostenible de la situación y el radicalismo se propagó cada vez más. La opresión espiritual y física produjo la unión de la intelectualidad, especialmente de los elementos jóvenes de la misma, con los campesinos y obreros, en el sentido revolucionario. No sirvió de nada a este régimen el dominio espiritual existente desde la fundación del Santo Sínodo. Al contrario, el cesaropapismo apartó a los de orientaciones francamente religiosas de la Iglesia oficial y les impulsó a una mística insana y a un sectarismo peyorativo. La tutela espiritual del Estado, extendido a la vida religiosa, había originado también en este caso un desvío interior, que se tradujo en indiferencia y en radicalismo religioso.

«De nada había aprovechado que el Estado apoyase a su Iglesia con todas sus fuerzas y se hubiese esforzado en oprimir a todas las restantes confesiones. Así, un Popedonozew sobrevivió lo suficiente para presenciar el fracaso de su política retrógrada. Aun entre los servidores de la Iglesia oficial se desarrolló la oposición interna ante la opresión del Estado, que se preocupaba poco del clero inferior: los hijos de pope, crecidos en la necesidad espiritual y material de la casa paterna, se distinguieron siempre por un radicalismo, al que propiciaron numerosos dirigentes. Y este Estado, en vísperas de su derrumbamiento, pretendía influir sobre los

## Desde Paris Franco anda de cabeza

ADAS las dificultades tanto en el orden económico como político, subsistentes en la España actual, que ya nadie puede decir, se ha decidido, por parte de los Estados Unidos, de enviar oficialmente como observador técnico-militar, al general McLee, inspector general de bases aéreas de Europa, el cual acaba de llegar procedente de Francfort, al aeropuerto de Barajas (Madrid), acompañado de un séquito militar.

La construcción de bases militares en España no marcha, debido a la falta de agua, cemento, electricidad y mano de obra especializada. Y para más abundamiento, la informalidad de las empresas constructoras, que hoy fijan un presupuesto y mañana otro, debido a las costumbres del estraperlismo que se ha hecho común en nuestro país. Y estas dificultades confirman que si se quiere que España juegue un rol de defensa en Europa, es necesario encontrar este problema de manera definitiva. Los tiempos de los milagros han terminado.

Los americanos van percatándose, poco a poco, que antes debe prefierece toda la atención al marasmo público existente en la actualidad y al desorden de toda su economía y al paso de acción en este aspecto. Más claro, con el régimen socialista actual, no hay nada que hacer, sino persistir en desacreditar mundialmente, en el sentido de Herodoto. Los americanos, mal acostumbrados por un pequeño sector agresivo y reaccionario de su país, acaban de hacer la prueba con el desahucio y el contraproducente de esos millones de dólares. Y la realidad empieza a reflejarse claramente, de estar arrependidos del mal que han dado sobre esta desastrosa periferia y no sería nada de extrañar en nuestro país se dice: «que rectificar es de sabios, y tras esta importante visita de inspección del general MacLee, la opinión del Departamento de Estado americano, cambiase de frente rotundamente».

España necesita, más que nada, la instauración de un régimen de libertad y el saneamiento de toda su economía y esto no pueden ha-

cerlo los fascistas. Por primera vez después de la llegada al poder por las bayonetas de Hitler y Mussolini, Francisco Franco Bahamonde, acaba de autorizar al Anuario Estadístico de Madrid, perteneciente al Instituto Nacional de Estadística, de revelar, con el asombro inverosímil

**por José Albajes**

de la Falange el «verdadero» poder adquisitivo de las clases obreras, con todas las letras de molde. ¿Qué dice este Boletín Oficial? Sencillamente, que la baja del poder adquisitivo de las clases productoras, comparativamente al año 1936, coeficiente 100, es hoy entre 45 y 51 por ciento, o sea, que el de la metalurgia, está situado entre 43 y 46 por ciento, según las regiones, y la de los obreros textiles, entre 46 y 54, y la de los obreros agrícolas, se sitúa entre 40 y 45.

La publicación de estas cifras, ha dejado atónita a la Falange, más que nada, por coincidir esta sensacional declaración en el preciso momento de procederse en el Monumental Cinema de Madrid, a la proclamación de candidatos de Procuradores de Cortes, por los Sindicatos verticales, Hermandades, Cofradías, Cooperativas y Gremios de Artesanos, y así poder neutralizar el sector monárquico que lo ha publicado, la falsedad del discurso del delegado nacional de Sindicatos, Solís Ruiz, sobre la próspera situación económica de las clases obreras españolas, aun añadiendo a estos coeficientes, sobre los salarios efectivo de los obreros, lo que ellos llaman salario del domingo, de las fiestas no recuperables, las gratificaciones del 18 de julio, de Navidad, las vacaciones pagadas, las indemnizaciones de vida cara, las gratificaciones y pagas extraordinarias, no han llegado aún al poder adquisitivo, de lo que fué y era en España en 1936, cuando la República. Lo que quiere decir, que los productores españoles están, por el predominio de toda esta clica tiránica, en la era trágica y permanente del bostezo diario.

Y este malestar no ha podido ocultarlo en el acto de la procla-

## MEDITACIONES CONFEDERALES MI OPINION SOBRE ESTA HORA HISTORICA

TENGO ante mí vista la memoria del Congreso celebrado en Paris en mayo de 1945. Los dictámenes, muchos de ellos, pueden desentramarse con los de los demás Plenos y Congresos celebrados por el organismo confederal. Pero en el correspondiente al punto 9, que trata del orden político, encuentro un equívoco, por no decir un desatino. Le he dado muchas vueltas para explicarme las causas de ello, y me justifico como una falta de decisión. Veo en los congresistas una inquietud de espíritu por el porvenir de nuestra C.N.T. El gran interés para que no desapareciera del campo de la lucha, y salga de esta prueba más engañada aún. Pero no acertaron a señalarle un camino.

Después de haber pasado por la colaboración en los ministerios, gobierno de provincias, alcaldías, concejalías de capitales importantes, ciudades y villas; después de haber colaborado en el orden militar desde la equivalencia del generalato hasta el mando de batallones, y en fin, después de haber asumido responsabilidad plena en toda la maquinaria del Estado republicano por exigencias de la rebelión militar que venía a barrerle todo, se da un paso atrás, y se dice en el punto 9: «Que ratifique sus principios y sus tácticas y continúe su trayectoria antistatal y revolucionaria».

No sé hasta qué punto se puede hacer eso en el exilio, ni en qué se fundaron los delegados para adoptar tal decisión, decisión que equivale a romper la trayectoria decidida en 1938, consumada la rebelión, en el Penco de Madrid. Decisión que nos incapacita para tomar parte, con ple-

«Y aunque hoy parezca a muchos que liberalismo y democracia se oponen, que ésta — la democracia — propende a la dictadura como a ella propenden la oligarquía y la plutocracia, entonces se sentía de otro modo. Entre las soluciones amedatadas, catastróficas, de las dictaduras, sean del proletariado, sean de la plutocracia — o bancocracia —, el liberalismo, representa el método. O si se quiere, el libre examen, la libre discusión.»

«Y la democracia no es necesariamente liberal. Puede muy bien ser reaccionaria y esclavista. ¿No eran los secesionistas de los Estados Unidos del sur de Norteamérica tan democratas como los del Norte.»

Miguel de UNAMUNO

«Y aunque hoy parezca a muchos que liberalismo y democracia se oponen, que ésta — la democracia — propende a la dictadura como a ella propenden la oligarquía y la plutocracia, entonces se sentía de otro modo. Entre las soluciones amedatadas, catastróficas, de las dictaduras, sean del proletariado, sean de la plutocracia — o bancocracia —, el liberalismo, representa el método. O si se quiere, el libre examen, la libre discusión.»

«Y la democracia no es necesariamente liberal. Puede muy bien ser reaccionaria y esclavista. ¿No eran los secesionistas de los Estados Unidos del sur de Norteamérica tan democratas como los del Norte.»

Miguel de UNAMUNO

**por Juan Gallego Crespo**

cuando regresemos a España; el subrayado es mío.

No sé cómo se puede hablar de exigencia de responsabilidades en el referido punto 9, a cuantos de manera directa o indirecta han contribuido a sostener a Franco y a la Falange. ¿Cómo se puede abogar por la destitución de los que hayan ocupado cargos en el régimen franquista? ¿Cómo se puede abogar por la restitución de los separados por sus ideas políticas o religiosas? ¿Cómo se puede exigir la reparación de daños a particulares víctimas del régimen franquista? En fin, todo lo tratado en el dictamen que ocupa mi atención, y otras cosas interesantes, no son para exigirlas desde la calle, al margen de la política militante. Creo que la mayoría de los delegados, en su fuero interno, pensaban en la continuidad de la línea trazada en 1938, dejando las decisiones definitivas para el Congreso regular que ha de celebrarse cuando España goce de libertad plena, por haber sacado hasta la raíz maestra del régimen que la ha sumido en la más espantosa miseria, en el pantano negro donde son posibles todas las concupiscencias y todas las infamias.

Si la guerra fué motivo substancial para orillar ciertos obstáculos y lanzarse a la colaboración político-militar por instinto de conservación, la reconquista y la reconstrucción de nuestro país son hechos de más importancia para continuar la línea con plena soberanía. Y contad que lo defendan y posibiliten su ejecución. Y cuando la acción y defensa de nuestro programa en esas instituciones, en puntos básicos, se vea fuertemente rechazada, ahí están los Sindicatos y las Federaciones para hacer presión, que seguramente serían secundadas con gusto por el pueblo en general, ya que la C.N.T. no trabaja por sí sola, ni tiene más compromisos que los contraídos con los trabajadores.

Con esta política social de acción directa ampliada, en las instituciones provinciales y en la calle, saldremos a la C.N.T. de los garros comunistas, cuyos elementos sueñan con repetir lo sucedido en Argentina, Francia e Italia.

Importa demostrar que el coloso no descansa sobre pies de barro, sino sobre granito del más duro. Que sabe darle a cada hora lo que requiere; que si se forjó en pocos años, la mayoría en la clandestinidad, supo deducir cuanto le hace falta para darle a cada hora lo que demanda, no sólo para pervivir, sino para posibilitar con su evolución sus fines en el tiempo y en el espacio.

En próximos trabajos iré tratando el tema desde los ángulos que me sugiere esta materia. En el próximo artículo me ocuparé de la independencia de la C.N.T. de todo partido; es decir, que la C.N.T., por su naturaleza, no puede ser plataforma de nadie. Que se basta a sí misma en todo y para todo. Esto, desde luego, es ESPAÑA LIBRE no ciencia sus columnas a mi pensamiento que expongo con toda sinceridad y con toda responsabilidad.

## PENSAMIENTOS

«Nada más fácil que diferenciar en el orden político a un inglés de un español. El primero cree que su primordial deber es mantener el Estado; mientras que el segundo cree que el Estado debe mantenerle a él.»

«Somos indolentes con quienes, forzados por la necesidad, cambian a menudo de casa. El estómago no delinque...»

«Hay un patriotismo infacundo y vano: el orientado hacia el pasado; otro, fuerte y altivo: el orientado hacia el porvenir. Entre preparar un germen y adorar un esqueleto, ¿quién ganará?»

«Los excesivamente preocupados del alma acaban por no creer en el cuerpo... ni en la higiene!»

«Hay hombres que pasan la juventud a la manera de las pulgas, picando en las mujeres; mas, llegada la vejez, la mujer se cree picando en sus bolsillos.»

«No hay a la emancipación política de la mujer mientras se le sea primero emanciparse de la tiranía del modisto.»

«Condena infinitas clases de necios; la más deplorable es la de los parlanchines empujados en demostrar que tienen talento.»

SANTIAGO RAMON Y CAJAL

## Federación local de Marsella

Por la presente quedan convocados todos los compañeros para la Asamblea general que celebrará esta Federación Local, el domingo 8 de mayo, a las nueve de la mañana, en el Bar del Globe, Boulevard de Atenas, núm. 7.

Por la Federación Local.—El Secretario.

## Federación local de Burdeos

Se pone en conocimiento de todos los compañeros que esta F.L. celebrará asamblea general el domingo día 8 de mayo próximo, en el Cours Hugo, 52, primer piso, a las diez de la mañana. Dada la importancia de los asuntos a tratar y de los acuerdos que han de adoptarse en relación a los mismos, se encarece la máxima puntualidad y asistencia de todos los compañeros.

Por la F.L.—El Secretario.

LA MUERTE NATURAL

HACE pocos días fué encontrado en un bosque el cadáver de un hombre, al parecer, sin señales de violencia. Como es cosa corriente, el Comisario a quien correspondía el caso, hizo una encuesta en antecedentes y causas de la muerte de aquel hombre.

La conferencia de Bandung y las Américas

LOS representantes de treinta naciones, con una población de unos 1.400 millones de habitantes -- es decir, más de la mitad del conjunto de la población mundial -- se reunieron el 18 de abril en Bandung, ciudad de Indonesia, en el remoto Pacífico, para discutir la manera de vivir en un mundo henchido de posibilidades, pero al borde de la catástrofe.

China, los países musulmanes y las naciones libres de África, excepto África del Sur, cuyo rencoroso programa de «supremacía blanca» la excluye automáticamente. Tampoco ha sido invitado Israel -- equivocadamente, a mi juicio -- a causa de la oposición árabe, ni Formosa -- que descaradamente se llama así misma «China» -- cuyo gobierno, todo el mundo la sabe, es una desacreditada reliquia sostenida por los Estados Unidos, ni Corea, a causa de su división en irreconciliables fracciones.

Por WALDO FRANK

China. Se debe a la dudosa independencia de esos países y al desagradable hecho de que muchos de ellos reflejan en política y economía más la voluntad de Washington y Wall Street, que la de sus propios habitantes.

EL FANTASMA COMUNISTA

HACE exactamente ciento siete años que Karl Marx y Federico Engels, escribieron esto a la cabeza del «Manifiesto Comunista»: «Un espectro visita Europa: el espectro del comunismo».

En efecto, la burguesía toda y sus representantes en los gobiernos de todos los matines y en los parlamentos, sufrían de un pánico espantoso, y cuando llegase a constituir la Internacional de los Trabajadores, adoptaron la resolución heroica de declararla fuera de la ley.

Asombroso, pero real

¿Os habéis apercibido de que, en nuestro sistema social, el político es capaz de alcanzar una posición de responsabilidad, sin haber sufrido una preparación?

HORAS DE PRUEBA

IMPORTA destacar que codo a codo con las falsas posturas discurre hoy un fenómeno dolorosamente extendido que destruye y daña al eficiente que habere más de lo que fuera aconsejable. Tanto más que el espejismo daña a veces el escepticismo y la renuncia, cuando la renuncia y el escepticismo se hacen conscientes buscando ocultar la cobardía moral para justificar la pasividad de las cosas dicitas.

EL APUNTADOR

El Sr. Enrique murió naturalmente de hambre natural a consecuencia del naturalismo régimen vigente.

La burguesía de hoy, como la de la primera mitad del siglo XIX, ampliada con la burguesía americana y otras, no quiere ni le interesa saber distinguir un comunismo verdadero de uno falso. Un Estado totalitario, absorbente, dictatorial, explotador, mercantilista, de un régimen de producción y distribución común liberal, humano, antimilitarista, colectivista, en todos los aspectos, plenamente dueño de todas las fuerzas obreras tanto sindicales como políticas y a tener que ceder a estas fuerzas parte de las posiciones que usufructuaban contribuyendo, al hacerlo, a que se fuera operando una revolución que de todos modos se hubiera verificado y que combatiere con ojos vendados.

Por Deveniz

Este proceder sólo haría acubilo por igual. Más si bien abrida la lógica en este argumento, permítasenos afirmar que para reclamar un derecho es preciso haberse hecho acreedor al mismo de antemano. Si circunstancias especiales favorecen una gestión en las zonas minoritarias del país y el país no hace por significar su presencia reclamando el puesto que merece, mal pueda condenar mañana unos resultados que no ha procurado evitar.

EPISTOLAS AL NIETO

JOVEN retoño: no confundas nunca natural y providencial. Aquello es resultado de factores que, siendo siempre los mismos y coincidiendo en idénticas circunstancias, darán parecido fruto. De ahí arranca la ciencia y la abundancia de tus mayores.

POR UNA ECONOMIA LIBERTARIA

Los términos capital y trabajo

CAPITAL es la riqueza destinada a producir nueva riqueza, diferente por lo tanto a la riqueza empleada en la satisfacción de los deseos o de las necesidades.

Contrastes de meditación

La situación interior de España ante un plebiscito estudiantil. El periódico «La Croix», del 10 de marzo de 1955, en un estudio sobre la situación interior de España, entresaca que, en el curso de un plebiscito celebrado alrededor de 206 estudiantes, de los dos sexos, de las Universidades de Madrid y de Murcia, se constataron los siguientes hechos:

CUANDO la libertad de un pueblo está en peligro, es un deber encontrar soluciones para que la tiranía no triunfe. La tragedia de nuestro país es inmensa. No sé si habrá pluma que la describa y poeta que la inmortalice, ya que el paso que damos, parece ser que ni los mismos españoles nos damos cuenta de la inmensidad del mal; es decir, del enorme salto atrás dado por el transitorio triunfo de la tiranía sobre la libertad, de la dictadura sobre la democracia.

Esperar que el régimen falangista se modifique, que se humanice, es perder un tiempo precioso. Somos nosotros quienes hemos de cambiar y modificar profundamente la actuación colectiva, mirando en el pasado los defectos e imprevisiones que hicieron posible el triunfo del fascismo que inauguró en España su ofensiva contra la libertad y el orden de los pueblos.

Es difícil creer que, pese al tiempo transcurrido, las lecciones de los hechos nos han servido para algo de provecho; hay españoles con responsabilidades adquiridas antes de la guerra y de ésta misma, empeñados en tropezar en la misma piedra.

Hace 19 años que la C.N.T. celebró su gran Congreso Nacional en Zaragoza. Los sindicatos de la Confederación, con extraordinaria visión del momento, vieron el horizonte español preñado de tragedias, apresurándose a la defensa de los intereses de la clase obrera, y proponiendo la Alianza con la U.G.T. para preparar las fuerzas que habían de pagar pocos meses después el mayor precio a la improvisación de quienes en su calidad de gobernantes tuvieron tanta arrogancia como desconocimiento de los problemas nacionales, y esos errores los hemos pagado todos.

Pocos meses hicieron falta para evidenciar que el temor de los tr-

CONTRASTES DE MEDITACIÓN

La situación interior de España ante un plebiscito estudiantil. El periódico «La Croix», del 10 de marzo de 1955, en un estudio sobre la situación interior de España, entresaca que, en el curso de un plebiscito celebrado alrededor de 206 estudiantes, de los dos sexos, de las Universidades de Madrid y de Murcia, se constataron los siguientes hechos:

50 % se pronuncian por el aborto. 74 % afirman que el catolicismo oficial, fomenta el fascismo. 79 % que el catolicismo puede muy bien pasarse de la protección del Estado.

71 % manifiestan que no hay razón alguna para dar preferencia, en la enseñanza, a las Ordenes religiosas.

«Si con el microscopio de la sociología mirásemos las joyas que lucen los hijos de los obreros, encontraríamos los globos rojos que faltan en la sangre de los trabajadores».

Fernán SALVOCHEA

(Pasó a la página 3).